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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IEQ ESTÁ LISTO PARA CONSULTAS POPULARES: ELÍAS CALLES 
El IEQ juega un papel central en la aplicación de la Ley de Participación Ciudadana señaló Yolanda Elías 
Calles, presidenta del Consejo General del IEQ, quien dijo que están listos para implementar las consultas 
populares que los ciudadanos soliciten en el próximo año. Aseveró que el Instituto tendrá que determinar si 
son procedentes o no las solicitudes de consultas y después recabar las votación para conocer la opinión de 
la ciudadanía. (El Corregidor 3) 
 
RESPALDA EL PRI FERIAS PARA CONSEGUIR RECURSOS 
El PRI se gastó el 45% de su presupuesto de egresos del segundo trimestre de 2013 en tomas de protestas y 
otro 28% en compra de automóviles, llevándolo a operar con un déficit que ascendió a 534 mil 500.03 pesos 
en este periodo. En el reporte aprobado por el Consejo General del IEQ reportó que el PRI no recibió 
recursos de su comité ejecutivo nacional, por lo que el presupuesto público otorgado, se limita al recibido 
por la autoridad administrativa estatal en materia electoral. (a.m. 10-A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

APROBAR R. POLÍTICA EVITARÁ “ENREDOS” EN 2015: PRD 
El Congreso de Baja California Sur aprobó la minuta de la Reforma Política, que permite la reelección de los 
alcaldes y legisladores y además crea el Instituto Nacional de Elecciones, (INE), sin embrago, la Legislatura 
de Querétaro no le dio la misma celeridad que a la Reforma Energética, señaló el líder del PRD, Carlos Lázaro 
Sánchez. Comentó que la aprobación del INE beneficiará a los mexicanos, de quienes se requiere recuperar la 
confianza en la democracia para que participen más en la política. (El Corregidor 4) 
 
SERÍA RICARDO ANAYA UN GRAN GOBERNADOR: MARCELA TORRES 
La senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, aseguró que desde su punto de vista el hoy presidente 
del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya Cortés, sería un extraordinario gobernador para la entidad, en el 
periodo 2015-2021. Dijo que Anaya Cortés ha sorprendido tanto a propios como a extraños con el trabajo 
que ha realizado al interior de la Cámara de diputados, convirtiéndose en uno de los hombres clave en la 
toma de decisiones en temas de gran trascendencia y relevancia para la nación. (Plaza de Armas 11) 
 
QUIEN GANE CANDIDATURA DEL PAN DEBE SUMAR AL PERDEDOR: VEGA 
Guillermo Vega Guerrero, coordinador de los diputados panistas en la Legislatura local, advirtió que en el 
PAN no hay lugar para la soberbia y aunque existen "los mejores" cuadros para ganar" los espacios de 
elección popular en 2015, si hubiera más de un aspirante a contender por el mismo cargo, es 
responsabilidad de quienes pierdan en los procesos internos, ser institucionales y preservar la cohesión del 
partido.  "Estoy seguro que tenemos los mejores cuadros a la gubernatura. Tenemos gente como Ricardo 
Anaya, como Pancho Domínguez y en las alcaldías también tenemos gente con buen perfil como el caso de 
Querétaro, Marcos Aguilar, Alejandro Delgado, no quisiera yo limitar, pero en todos los municipios, en todos 
los distritos, tenemos gente que está trabajando, que tiene arraigo social, arraigo en el partido, gente 
preparada y viene un 2015 para el que debemos prepararnos en 2014", dijo. (Diario de Querétaro 1-A) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
RECHAZAN AUMENTO A SERVICIO DE AGUA 
Luis Antonio Rangel Méndez, secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, afirmó que el 
incremento al servicio de agua por parte de la Comisión Estatal de Aguas, es una incongruencia del gobierno 
del estado.  A través del vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, se informó que cada trimestre 
se da un aumento promedio de 2% a la tarifa de agua, ello por instrucciones del Gobernador del estado, José 
Calzada Rovirosa, quien también es presidente del Consejo Directivo de la Comisión.  Del servicio de agua 
potable, aún no hay cobertura total en la entidad, y al subir la cuota entonces debería aumentar la calidad, 
manifestó Rangel Méndez. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
PAN, ATENTO A PESQUISA EN CORREGIDORA 
Ante la resolución de la Contraloría de Corregidora, de sancionar a ex funcionarios de la administración 
2009-2012, miembros del PAN indicaron que estarán atentos al desenlace de este proceso.  El diputado 
Germán Borja, quien antecedió en la presidencia de Corregidora a Carmelo Mendieta, afirmó que “se cosecha 
lo que se siembre” y aunque no acostumbra a juzgar las cosas, explicó que en el municipio la gente tiene una 
opinión negativa del priísta. En tanto, Antonio Rangel, secretario general del CDE del PAN, afirmó que las 
irregularidades están a la vista de todos, por lo que habrá que esperar a que concluya en tiempo legal el 
proceso. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
PRI  
 
PERSPECTIVA ALENTADORA PARA 2014, PREVÉ JRH 
El ex diputado federal, Jesús Rodríguez Hernández, señaló que “las perspectivas que tiene México para el 
2014 son alentadoras; luego de la aprobación de las reformas estructurales el gobierno federal se ha 
consolidado y está generando esperanza entre la ciudadanía, los cambios por los que apostó el presidente 
Peña Nieto son ahora la base que consolida la democracia, el siguiente paso es traducir estos cambios en 
resultados”. (Noticias 5-A) 
 
FOTO NOTA “REFRENDA EL PRI TRIUNFOS EN 2015: JOSÉ CALZADA” 
“El fin de semana los priístas llevaron a cabo su posada en el Centro Expositor con la asistencia de más de 6 
mil personas de todo el estado”. (El Corregidor 1) 
 
PRIÍSTAS SE ADELANTAN LUCHA POR 2015 
A pesar de las diferentes voces de priístas que se levantan para ser considerados como candidatos a puestos 
de elección en los comicios del 2015, el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, indicó que aún falta 
tiempo para que esta selección de aspirantes se realice. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
HAY UN PRI FUERTE, ASEGURA DIPUTADA 
Delvim Bárcenas Nieves, diputada federal, destacó que el PRI cierra un año de compromisos y se encamina 
hacia una plataforma electoral muy fuerte, donde todos los sectores y organizaciones habrán de ser parte de 
un proyecto integral que posicionará al instituto en el ánimo de la sociedad. (Diario de Querétaro 2-A) 
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ASPIRA LÍDER DE CANACOPE A SER EDIL DE CORREGIDORA 
El presidente de la CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo, indicó que sí quiere ser presidente municipal de 
Corregidora y que quiere ir abanderado para el 2015 por el PRI; aunque dijo que si bien hay que esperar los 
tiempos correspondientes y también el método de elección del Revolucionario Institucional, manifestó que 
es algo que anhela y espera lograr. (Plaza de Armas 11) 
 
PRD 
 
PRD RECHAZA ALIARSE CON PAN Y PRI  POR REFORMAS 
El presidente estatal del PRD, Carlos Sánchez, descartó que para las elecciones de 2015, el partido vaya hacer 
alianzas con el PRI o PAN, y aunque en el pasado existía una posibilidad, esta quedo descartada tras la acción 
que realizaron estos dos partidos al aprobar la reforma energética. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
LA POLÍTICA ESTÁ EN CRISIS: CARLOS SÁNCHEZ 
Las solicitudes por parte de organizaciones para ser partidos políticos, son una evidencia de que la política 
mexicana está en crisis, destaco el líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, quien dijo que existen 
muchas trabas para lograr su registro. Esto luego de que el IFE dio a conocer que hasta el momento sólo 32 
organizaciones permanecen en trámite para convertirse en partido político, de las cuales, Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), ha cumplido con las asambleas estatales que se requieren. (El Corregidor 
3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

VISITAN PISTA DE HIELO MIL PERSONAS POR DÍA 
Más de 8 mil personas han acudido a la pista de hielo  que instalaron los DIF’s Estatal y Municipal de 
Querétaro en el Centro Educativo y Cultural, Manuel Gómez Morín, en tan sólo 8 días de operación. (Diario 
de Querétaro 5-A y Noticias 3-A, Plaza de Armas 14, a.m. 10-A y El Corregidor 7) 
 
FOTO NOTA 
Identificación: El 5 de febrero fue la primera visita del año del Presidente Enrique Pela Nieto a Querétaro, 
para celebrar el 96 aniversario de la Constitución, acompañado del Gobernador José Calzada Rovirosa. 
(Plaza de Armas 2) 
 
ESQUELA 
Mi esposa Sandra y un servidor, le expresamos nuestras más sentidas condolencias a María de Lourdes Félix 
de Hernández y Familia por el sensible deceso de su madre Adela Aizcorbe de Félix. Lic. José. E. Calzada 
Rovirosa, Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro. (Diario de Querétaro 6-A y Noticias 4-A) 
 
PREPARA CEC PLAN DE OBRAS VIALES 
La ampliación a cuatro carriles de la carretera que va de Ajuchitlán a Colón podría concluirse para finales de 
2014, estimó Javier Oropeza Rojas, director de la Comisión Estatal de Caminos.  Confió en que los 163 
millones de pesos que fueron etiquetados en el Presupuesto de Egresos de la Federación para esta obra, se 
liberen en los meses de febrero o marzo próximos, para comenzar a ejercerlos en abril. (El Universal 
Querétaro 1-A y 10-A) 
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EL PARTEAGUAS INDUSTRIAL 
En este artículo se destaca que el Querétaro de auge de hoy no podría ser posible sin la transformación 
económica que marcó la llegada de diversas plantas industriales nacionales y extranjeras, en los años 
cincuentas y sesentas como Tremec, Singer, Industria del Hierro, Kellog’s, Carnation, Gerber o Clemente 
Jacques. Por su parte, Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, sostiene que para la 
historia de la industria de Querétaro, empresas como las mencionadas son claves en el Querétaro de hoy. 
Hoy, remarcó, son tiempos de nuevas tecnologías, de las ingenierías; del cambio de la industria metal 
mecánica que tuvo Querétaro en los años sesentas al tema de las ingenierías y el desarrollo en este 2013. 
(Diario de Querétaro 8-A) 
  
TRANSPARENCIA, OFRECE QUERÉTARO A LAS INVERSIONES EXTRANJERAS 
Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, admitió que “las empresas extranjeras vienen 
a México con la percepción de que aquí todo es corrupción”; sin embargo, dijo se han encontrado que en 
Querétaro “desde hace muchos años “las cosas las hacemos de manera transparente”. (El Financiero Bajío 
3-B) 
 
CREAN 2 ASOCIACIONES DE MINEROS EN 2013 
En lo que va de esta administración la SEDESU ha conformado 8 asociaciones de mineros de diferentes 
localidades de los municipios de Querétaro, 2 de ellas durante este año, con el objetivo de normar su 
actividad y para que trabajen bajo medidas de protección y seguridad. El Secretario de Desarrollo 
Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que ante el ingreso de jóvenes que no cuentan con experiencia 
en la industria minera, se ha dado prioridad a la impartición de cursos de capacitación en el manejo de la 
maquinaria y equipo, con la finalidad de prevenir accidentes dentro de las minas. (Plaza de Armas 13) 
 
DESEMPLEO FUE DE 5.6% EN NOVIEMBRE 
En Querétaro, la tasa de desempleo se ubicó en 5.65% de la PEA, durante noviembre de este año, un ligero 
incremento de 0.06 puntos porcentuales, respecto del mismo mes del 2012, cundo se reportó de 5.59%, 
informó el INEGI. Pese a ello, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, 
Querétaro fue el séptimo estado con una mayor tasa de desempleo en noviembre a nivel nacional: 
Tamaulipas es el que reportó un porcentaje mayor con respecto a su PEA, de 7.13%. (El Economista 
Querétaro 3 y El Financiero Bajío 1-B) 
 
HABRÁ MÁS AUDITORIAS VOLUNTARIAS AMBIENTALES 
Ante la falta de personal para realizar revisiones ambientales a empresa de competencia estatal, la 
Procuraduría del Medio Ambiente del Estado analiza la posibilidad de que 10 empresas de un total de 600 
realicen auditorias voluntarias, reveló el titular de la dependencia, Alfredo Zepeda Garrido. Explicó que el 
Consejo de la Procuraduría ya aprobó dicha medida, por lo que comenzarán a realizar las invitaciones a las 
empresas que puedan realizarlo de carácter estatal, es decir aquellas que no manejan residuos peligrosos. 
(El Economista Querétaro 6) 
 
NECESARIA CULTURA DEL TRANSPORTE PÚBLICO: ZEPEDA 
Con el objetivo de que se reduzcan los gases contaminantes es vital que se fomente una cultura de uso del 
transporte público, indicó el Procurador del Medio Ambiente, Alfredo Zepeda Garrido, quien aseguró que en 
la entidad se hacen esfuerzos para que exista esa alternativa. Dijo que el trabajo que se ha hecho en relación 
vehicular ha sido favorable, y es notorio que son pocos los vehículos que se perciben arrojando gases 
contaminantes, a diferencia de otras entidades del país. (El Corregidor 6) 
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FIQMA SEMBRÓ 9 MIL ÁRBOLES EN 2013: J. ARIAS 
El Fideicomiso Queretano para la Conservación del Medio Ambiente sembró 9 mil árboles durante el 2013 y 
se inscribieron 3 nuevos predios al fideicomiso, donde se manejo un presupuesto de 800 mil pesos, informó 
su titular José Arias González. (El Corregidor 6) 
 
AVANZA 3ª FASE DEL ACUAFÉRICO 
Habib Wejebe Moctezuma, vocal ejecutivo de la CEA, indicó que se inició este año la tercera fase del 
Acuaférico, lo cual fue un compromiso del Presidente Enrique Peña Nieto. Destacó entre los logros más 
importantes de la CEA, el llegar a 60% de avance en el programa “Agua Cerca de Todos” con más de 400 mil 
contratos que implican beneficio para 1 millón 400 mil queretanos. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
ANALIZAN AUMENTO SALARIAL PARA EL STEUAQ 
El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, dio a conocer que ya mantienen reuniones con el STEUAQ 
y las autoridades de la institución, para tratar el incremento salarial de 15% solicitado por la parte 
trabajadora. Hizo hincapié en que se pretende llegar a un acuerdo que sea justo para ambas partes y evitar la 
huelga. (El Economista Querétaro 4) 
 
FALTA LINEAMIENTOS PARA EVALUAR MAESTROS: USEBEQ 
Espera la USEBEQ, los lineamientos que se emitan por la Federación para los profesores sean evaluados de 
manera obligatoria en el país, indicó el Coordinador Operativos de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez 
Hay que recordar que la Reforma Educativa aprobado este año contempla que no nada más los alumnos sean 
evaluados de manera periódica, también los docentes. (El Corregidor 2) 
 
HOSPITAL DEL NIÑO, DE MÁS DEMANDA 
Mario César García Feregrino, Secretario de Salud estatal, dio a conocer que el Hospital del Niño y la Mujer 
atiende en promedio más de 60 nacimientos diariamente, lo cual lo coloca como el centro de salud en todo el 
estado que más casos atiende. Informó que en lo que va del año se han presentado 12 mil 380 nacimientos 
en ese nosocomio, por lo que se espera que el año entrante ahí se pueda atender a un mayor número, ya que 
se está ampliando este recinto. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
EXHORTA LA SESEQ A TOMAR MEDIDAS ANTE LA TEMPORADA DE FRÍO 
La Secretaría de Salud de Querétaro hizo un llamado para atender las medidas preventivas y seguir las 
recomendaciones para disminuir el riesgo de contraer enfermedades respiratorias e influenza. Una de las 
actividades que se desarrollan durante esta temporada es la campaña de vacunación contra influenza, la cual 
inició en el mes de octubre. (Noticias 5-A) 
 
9 CASOS DE AH1N1 
En el reporte de vigilancia epidemiológica que emite la Secretaría de Salud federal se informó que en lo que 
va del año se han confirmado nueve casos de influenza AH1N1 en Querétaro y alrededor de 95 de influenza 
de tipo estacional. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
DAN EN ADOPCIÓN A SUS HIJOS 
Patricia Orozco, Procuradora de la Defensa del Menor y la Familia, indicó que en este 2013, dos embarazadas 
se presentaron ante la dependencia para entregar voluntariamente a sus hijos una vez que dieran a luz, 
debido a que no podían hacerse cargo de ellos por situaciones personales. (El Universal Querétaro 7-A) 
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ESTRÉS TAMBIÉN CAUSA TRASTORNOS MENTALES 
Esther Cetina García, directora del Centro Estatal de Salud Mental, aseguró que el estrés se ha convertido en 
el principal detonante de trastornos mentales y otras enfermedades que afectan a la mayoría de la población. 
(Diario de Querétaro 13-A) 
 
"LA SANTA MARÍA ES UN ÍCONO": JOSÉ CALZADA 
El Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, se dijo contento por haber formado parte de la celebración 
de los 50 años de la Plaza de Toros Santa María, y destacó su legado en la cultura queretana.  El Mandatario, 
quien fue acompañado por su esposa Sandra Albarrán, develó la placa conmemorativa en el marco del 
festival artístico taurino con el que se celebraron las 5 décadas de existencia del coso. (El Universal 
Querétaro 4-C y Plaza de Armas 1-Ráfagas) 
 
FOTO NOTA  
Gran impulso: El 14 de marzo fue presentado el proyecto del Centro Deportivo La Loma al Gobernador José 
Calzada y su esposa Sandra por los empresarios José Oleszcovski y El Chato López, junto con Jessica 
Oleszcovski. (Plaza de Armas 2) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
HARÁN CARAVANA DE REGRESO DE PAISANOS 
Para el próximo 2 de enero habrá Caravana de Migrantes para regresar a Estados Unidos, informó el 
diputado local Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrantes. 
(El Universal Querétaro 5-A) 
 
DIPUTADOS TENDRÁN 90 MDP PARA OBRAS 
Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas, informó que para el ejercicio fiscal 2014, los 
diputados locales dispondrán de una bolsa de 90 millones de pesos para gestionar en obras de 
infraestructura, una cantidad igual a la que tuvieron en 2013.  Esa bolsa es similar al ingreso que tenían los 
municipios por concepto de tenencia, pero debido a la supresión de ese impuesto en Querétaro, se decidió 
que se tendría esa bolsa disponible para que fueran gestionados por los legisladores. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
GESTIONARÁN PREDIOS PARA EL PODER JUDICIAL 
Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, indicó que la iniciativa para la 
desincorporación de predios no estratégicos del Gobierno del Estado continúa en proyección para el 2014, 
por lo que se encuentran a la espera de que dicho proyecto sea presentado formalmente ante el Poder 
Legislativo en estos días.  Aunque el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, declarara en recientes días que 
en la lista para la desincorporación de predios se identificaron al menos 80 terrenos no estratégicos, el 
diputado local puntualizó que esperarán a conocer la propuesta formal. (Plaza de Armas 4) 
 
PROMETEN LEY DE “TOPE” DE SALARIOS PARA EL 2014 
Una de las iniciativas pendientes que se presentará el próximo año, es la Ley de Salarios Máximos, señaló el 
diputado Marco Antonio León Hernández, quien dijo que se plantearán comités ciudadanos, ninguno por 
encima del Gobernador. (El Corregidor 3) 
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FOTO NOTA “IMPUESTOS” 
“Municipios deben ampliar recaudación de impuesto a través de estímulos, para ampliar obra social, dijo el 
diputado Marco Antonio, porque algunos sólo logran el 50%”.(El Corregidor 8) 
 
LA REFORMA ENERGÉTICA SERÁ POSITIVA: PRI Y PAN 
Los senadores de la República, Enrique Burgos García (PRI) y Francisco Domínguez Servién (PAN), así como 
el diputado federal, Marcos Aguilar Vega (PAN), coincidieron en referir que aunque no de manera inmediata 
pero sí en un lapso de 5 o 6 años, la reforma energética empezará a mostrar saldos positivos para el país y 
particularmente para los mexicanos. Entrevistados por separado, en los estudios de AM-TV, con relación a la 
decisión del Congreso de la Unión de avalar la propuesta del presidente, Enrique Peña Nieto, los 
representantes populares expresaron su confianza en que la reforma convierta PEMEX en una de las 
principales empresas del ramo en el mundo, además de coadyuvar en la erradicación de la corrupción en su 
interior. (a.m. 1-A, 6-A y 7-A) 
 

MUNICIPIOS 
 

VAN CONTRA TAXIS "PIRATA" EN SJR 
La Secretaría de Gobierno municipal de San Juan del Río iniciará un operativo coordinado con autoridades 
estatales para detectar y asegurar vehículos que operan como taxis sin contar con las placas para ofrecer tal 
servicio.  De acuerdo con dicha dependencia a nivel estatal, se han localizado 12 taxis ‘pirata’ en toda la 
entidad, de éstos, dos operaban en San Juan del Río. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
FESTEJAN A LOS POLICÍAS MUNICIPALES 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, asistió a la comida de celebración del Día del 
Policía, donde entregó títulos de propiedad y reconoció a elementos de la secretaría de Seguridad Pública 
municipal, por mantener la seguridad en Querétaro, lo que permite el desarrollo de la economía queretana. 
(a.m. 10-A) 
 
ILUMINARÁ MUNICIPIO 21 EDIFICIOS Y PLAZAS 
Un total de 21 edificios y plazas públicas serán iluminados artísticamente a través del leds con RGBS, 
anunció Gustavo Zepeda Ruiz, quien puntualizó, esta acción se realizará durante el segundo semestre de 
2014. Y contempla una inversión de 7 millones de pesos provenientes del Fondo Nacional para la Cultura y 
las Artes. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 4) 
 
ALAMEDA ESTARÁ TERMINADA EN ENERO 
Esto aseguró el Secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega González, quien explicó que el 
objetivo de estos trabajos es rescatar la imagen original del histórico parque. (Diario de Querétaro 14-A y 
Plaza de Armas 9) 
 
3 MILLONES "QRONECTADOS" 
A un año de iniciar el Programa "Qronéctate", este servicio ya ha registrado cerca de 3 millones de 
conexiones a Internet.  De esta forma, al cierre del 15 de diciembre, se han tenido 356 mil 833 conexiones a 
Internet en los Jardines Zenea y Guerrero; así como en las plazas de Armas, Fundadores y Constitución, 
informó el director de Sistemas de Información del municipio de Querétaro, Alejandro Tapia Zaldívar.  
Puntualizó, de estos puntos, los que mayores usuarios registran son el Jardín Zenea y la Plaza Constitución, 
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con el 26 y 24 por ciento de conexiones, respectivamente. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 4 y El 
Corregidor 1. Información de Roberto Loyola en a.m. 1-A y 10-A) 
 
CORREGIDORA DESIGUAL 
Corregidora se encuentra entre los municipios con mayor desigualdad en la distribución del ingreso de 
acuerdo con el más reciente Informe de Pobreza y Evaluación en el estado, realizado por el CONEVAL. 
(Diario de Querétaro 6-A) 
 
TIENE CORREGIDORA ATLAS DE RIESGO 
Carlos Rodríguez Di Bella, director de la Unidad municipal de Protección Civil de Corregidora, presentó el 
nuevo Atlas de Riesgo Municipal, el cual contempla 137 puntos de riesgo. El funcionario indicó que este Atlas 
es único a nivel estatal, por tratarse un atlas “dinámico”, es decir, que no es un documento impreso el cual se 
actualice cada determinados años; sino que es un instrumento electrónico, el cual está siendo actualizado 
todos los días y ha sido reconocido por el CENAPRED. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
IMPULSA E. MONTES PROGRAMAS SOCIALES  
El 2013 ha sido un año de muchos ajustes financieros que han beneficiado directamente a la comunidad con 
obras, manifestó el presidente municipal de Ezequiel Montes, Jorge Luis Vega Ocampo, quien destacó que el 
municipio cierra un año con 120 millones de pesos ejercidos. (Noticias 8-A) 
 
CONSTRUYEN EN CADEREYTA CENTRO DE REHABILITACIÓN 
Rodrigo Mejía Hernández, dio a conocer que de los 126 millones de pesos presupuestados para obra pública, 
70% ha sido ya utilizado, por lo que el Centro de Rehabilitación Integral y el mercado municipal han sido los 
lugares beneficiados. (El Universal Querétaro 6-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NUNCIO FESTEJA A JUNÍPERO 
El Nuncio Apostólico, Christophe Pierre, visitó las Misiones Franciscanas de la Sierra Gorda como parte de 
una visita pastoral dentro de los festejos con motivo de los 300 años del natalicio de Fray Junípero Serra. 
Acompañado por el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, el Nuncio arribó primero a Jalpan, 
donde fue recibido por el alcalde Saúl Trejo Altamirano, quien se hizo acompañar de su homólogo 
arroyosequense, Élfego Torres Balderas. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 1-A y1-40 y El Universal 
Querétaro 5-A) 
 
PIDE NUNCIO RENOVAR FE 
El Nuncio Apostólico Christophe Pierre, dijo que la Navidad se actualiza diariamente en nuestras vidas y que 
sin fe en Dios, no tiene sentido nuestra vida. El representante papal concelebró con el obispo de Querétaro, 
Faustino Armendáriz Jiménez, una misa en el tempo parroquial del municipio de Jalpan, en lo que es su 
primera visita al norte del estado. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
VISITA DEL NUNCIO ACERCA A QUERÉTARO AL PAPA 
Lo anterior indicó el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, al ser anfitrión de la visita del 
representante de la Santa Sede en México. (Noticias 2-40) 
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SE REUNIRÁ CON EL EDIL ROBERTO LOYOLA 
Christophe Pierre, Nuncio Apostólico, se reunirá este martes o miércoles con el presidente municipal de 
Querétaro, Roberto Loyola Vera, acompañado del Monseñor Faustino Armendáriz, según informes que tiene 
el presbítero, Fidencio Servín León, párroco de Jalpan. (Plaza de Armas 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Que el próximo mes de enero podría acudir al estado de Querétaro el presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, para realizar la entrega de las unidades de transporte escolar. Son 99 unidades nuevas que 
brindarán servicio de traslado, de su hogar a la escuela, a cientos de niños en varios municipios de la Sierra 
Gorda.  La idea es reforzar la cobertura en comunidades pertenecientes a Landa de Matamoros, Arroyo Seco, 
Jalpan de Serra, Peñamiller y San Joaquín, por mencionar algunos Ayuntamientos. El transporte escolar es un 
proyecto ya consolidado y solo es cuestión que las autoridades den el banderazo. Hoy lunes, el gobierno del 
estado de Querétaro inaugura la última obra pública del año 2013. Se trata de la ampliación de Avenida 
Constituyentes en la cual se invertirán, aproximadamente, 130 millones de pesos. El proyecto fue presentado 
por el Gobernador José Calzada Rovirosa y el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera.  La importancia de 
Prolongación Constituyentes radica en que agilizará la afluencia vehicular en la zona, pues en un diagnóstico 
previo se destaca la saturación de la vialidad en horas pico; dimensiones y geometría insuficientes ante la 
demanda actual y mal funcionamiento de la glorieta. Es la última obra del año. El parque Bicentenario, 
inaugurado en el año 2000 por el entonces alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, se ha convertido en 
un proyecto autosustentable. La administración de este centro de diversiones está a cargo de Hugo Burgos 
García, quien ha gozado de la confianza de las administraciones municipales, tanto panistas como priístas.  
Todo ello tiene relación pues, nos dicen, el parque Bicentenario este año innovó con eventos de calidad, el 
más destacado el espectáculo familiar que se realiza en esta época navideña llamado “Magic Christmas”.  No 
por nada, muchos dicen que cuando Burgos García organizaba la Feria Internacional de Querétaro fue la 
mejor época para los comerciantes. Que al diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, se le ha sido visto en el 
municipio de Corregidora reuniéndose con diferentes mujeres activistas, como la coordinadora regional del 
programa Soluciones, Tania Ruiz Castro y las regidoras Teresa Calzada y Yolanda Rodríguez, de los 
municipios de Querétaro y San Juan del Río, respectivamente. El legislador por el Partido Verde Ecologista 
recientemente anunció que en el próximo mes de enero arrancará un programa de asesoría nutricional y 
orientación psicológica a favor de las mujeres de Corregidora, distrito que representa y al cual aspira ser 
alcalde. La implementación oficial de la alerta Ámber en Querétaro será hasta el próximo año, pues dicha 
estrategia para la ubicación y rescate de niñas y jóvenes en situación de desaparición forzada, está retrasada.  
Para el diputado Luis Bernardo Nava esta demora se han traducido en una falta de compromiso de las 
autoridades estatales, pues en reiteradas ocasiones el procurador de General de Justicia, Arsenio Durán 
Becerra, destacó que era un tema prioritario. Incluso, no se conocen los motivos del porqué el esquema no se 
ha hecho formal.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Comenta que el año que termina estuvo marcado por los jaloneos políticos. Priístas y panistas fueron 
destapados por sí mismos o por simpatizantes, pero eso no entorpeció el ritmo del estado que se posicionó –
junto con el Gobernador José Calzada- como el mejor del país y su alcalde capitalino, Roberto Loyola, como el 
segundo más valorado nacionalmente Señala que este 2013 será recordado más por la inauguración del 
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Hospital Infantil Oncológico Teletón, la gran plaza comercial Antea y la creación de la Red Q del auto 
transporte metropolitano, más que por las inhabilitaciones de los ediles Rubén Galicia y Carmelo Mendieta, 
ambos del PRI, partido que se agita con 3 presidentes en este año: Jorge García Quiroz, Alonso Landeros y 
Tonatiuh Salinas. Cuenta que con cambios en el gabinete estatal: Marcelo López a SEDESU; Julio César Pérez 
a Oficialía Mayor; Evelio Javier Oropeza a Comisión de Caminos; Jorge García a la Secretaría Privada y Fausto 
Foyo a Soluciones, pero más sorprendente la salida de Sergio Chufani de Obras Públicas, sustituyéndolo Pío 
X Salgado. En ese sentido, indica que fue un año de reformas, en las que el Congreso local estuvo a tiempo de 
aprobar la Educativa, la Política y la Energética, entre los primeros, con una Cámara federal presidida por el 
queretano Ricardo Anaya Cortés, el panista más destacado de la entidad, mientras se eclipsa la estrella del 
senador Francisco Domínguez, por sus yerros e irregularidades al frente del gobierno capitalino.  Asimismo, 
Venegas Ramírez, presenta los hechos más importantes del primer trimestre del 2013, en donde destaca las 
acciones realizadas del Gobernador José Calzada en este lapso; Sandra Albarrán de Calzada; Jorge López 
Portillo, entre otros actores políticos de la entidad. Sergio Arturo Venegas Ramírez, menciona que el Seguro 
Social construirá en 2014 dos clínicas más en el estado de Querétaro, con inversión superior a los 100 
millones de pesos. Sergio Arturo Venegas Ramírez, señala que el Gobierno municipal de Roberto Loyola Vera 
podría hacerle justicia el año próximo al mayor poeta, Francisco Cervantes Vidal, desempolvando el acuerdo 
de Cabildo para darle su nombre a una calle de Álamos. Sería justo. Sergio Arturo Venegas Ramírez, 
menciona que la senadora Marcela Torres se pronunció este domingo a favor de Ricardo Anaya Cortés como 
candidato del PAN a la gubernatura. Sergio Arturo Venegas Ramírez, dice que tiene fondo el homicidio de un 
ex jefe policíaco de Veracruz, ejecutado el viernes en la Calle Moctezuma de San Juan del Río, a plena luz del 
día. Y el alcalde Fabián Pineda sigue calladito.  (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “ALGO ESTÁ PASANDO EN QUERÉTARO” 
Por Alejandro Espinosa Medina  
Menciona que una de las prioridades estratégicas de la presente administración son los niveles de pobreza 
que se identifican en diversas áreas del estado, por ello se construyó un programa que respondiera a estos 
propósitos al cual de le denominó “Soluciones”. El programa ha evolucionado favorablemente y ya se han 
levantado banderas blancas de piso firme, luz y agua en los municipios del estado; sin embargo, el programa 
va más adelante, pues pretende superar el asistencialismo para incorporar el concepto de sustentabilidad 
social. En la actualidad, el programa se ha convertido en un icono de la administración y hoy día abarca todas 
las actividades que realiza el gobierno.  Finaliza al señalar que es el momento de la sociedad organizada, en 
el marco de un gobierno responsable, eficiente, abierto, incluyente y decidido a impulsar la participación 
social, como elemento indispensable para lograr que Querétaro sea punta de lanza nacional, avance, 
desarrollo y progreso. (a.m. 3-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio del Agua  
Comenta que hoy inicia el gobierno de José Calzada Rovirosa una obra esencial en el entramado vial de la 
Zona Metropolitana: La ampliación y modernización de Prolongación Constituyentes Oriente. Mejorará la 
circulación con más carriles, retornos continuos, semaforización, pasos peatonales, alumbrado público y 
ciclovía. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “MEDIO SIGLO” 
Por Morales Obregón  
Apunta que Roberto Loyola Vera cumplió, con José Calzada Rovirosa como invitado de honor, con uno de los 
más importante rubros de su administración en este año que agoniza: la obra de modernización de la 
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avenida Epigmenio González, uno de los grandes pendientes de desahogo vial desde hace años en la zona 
centro de la ciudad. Es uno de los grandes logros del presidente municipal capitalino en el 2013.  A todos 
aquellos preocupados por la suerte del personal que laboraba en el restaurante bar "Angus", ubicado en la 
lateral de Bernardo Quintana, tras ser clausurado varios días después de que un cliente "distinguido" (y aún 
no detenido) disparara no una ni dos ni tres, sino ¡cinco veces! en el interior del inmueble y que de milagro 
no resultara nadie herido, les informo que pronto será reabierto en el mismo lugar y con la misma gente. 
¡Ufff! La clausura por parte del Municipio de Querétaro se realizó por faltas administrativas que ya fueron 
cubiertas y no hay, aseguran, base jurídica alguna para negar el permiso de reapertura del establecimiento. 
Morales Obregón menciona que para algunos alcaldes este año resultó ser muy positivo, en especial para los 
que a pesar de tener algunas dificultades económicas (¡dicen ellos!) en sus municipios, pudieron darse el lujo 
de estrenar. La crisis financiera y la austeridad no se notaron en los bolsillos de algunos, como fue el caso del 
presidente municipal de Tequisquiapan, el priísta Antonio Macías, quien cierra el año con camioneta nueva 
y, además, en color muy institucional: ¡rojo!. Los que tampoco se quedaron atrás fueron los alcaldes de 
Peñamiller y Colón, a quienes parece que eso de ahorrar sí les funcionó, pues pudieron darse un pequeño 
regalito para cerrar el año con broche de oro.  Por otra parte, apunta: “Se llama Juan Gabriel Olvera, pero es 
más conocido como ‘El Gavilán’. Regidor dizque perredista en El Marqués, la verdad es que sus funciones 
fueron en 2012 y son ahora a favor del PRI y en contra del actual presidente municipal panista Enrique Vega 
Carriles. A eso regresó como regidor este oscuro personaje, pese a tener pendientes averiguaciones previas 
por varias acusaciones penales, en una burda maniobra para golpetear (y ver qué sacan) al presidente 
municipal en todo lo que proponga al Cabildo”. Asimismo, señala que las vacaciones decembrinas eran el 
momento más esperado por muchos funcionarios, en especial los de San Juan del Río, que al igual que el año 
pasado se dicen agotados de tanto trabajo. Pocos han logrado aguantarle el ritmo al presidente municipal, 
Fabián Pineda Morales, pues los trae bastante cortitos y trabajando para concretar todos los pendientes que 
se programaron este año. Morales Obregón dice que aunque los integrantes de esta Legislatura se aferran a 
"nadar de a muertito", la sombra de sus antecesores sigue y ahora enfrentan un nuevo revés: la reposición 
del procedimiento para la elección del presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos, presidida 
actualmente por Miguel Nava Alvarado, que ordenó el Tribunal Superior de Justicia.  Por otra parte, comenta 
que nada hay que pueda sacar de su discurso a los panistas. Y la diputada Beatriz Marmolejo, una de las dos 
únicas mujeres en la Legislatura y presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Grupos Vulnerables, ha 
dejado claro que no tiene interés de legislar para que la causal de salud les permita a las mujeres interrumpir 
su embarazo cuando su vida corra riesgo. Morales Obregón señala que Tonatiuh Salinas salió fortalecido de 
la posada que encabezaron José Calzada y Sandra Albarrán con sus compañeros de partido el sábado. El 
presidente estatal del PRI se presentó con éxito ante los casi 5 mil asistentes y de paso lo hizo en compañía 
de su esposa e hijos para terminar con los rumores acerca de su vida personal y un supuesto enojo de su jefe 
político. Ya se vio que no hay tal. Más allá del chismorreo, destacó el discurso netamente electoral de José 
Calzada, el primer priísta del Estado, dando el banderazo para la operación política con la advertencia de que 
el tricolor y sus estructuras deben prepararse desde ahora para la contienda 2015.  A largo plazo las 
palabras de Calzada este sábado resultarán ser el parteaguas tanto en la lucha interna por las candidaturas 
como por la propia gubernatura entre los diversos partidos. Los adelantados estaban listos desde hace rato, 
pero ya tienen permiso para moverse con libertad.   (Diario de Querétaro 1-A) 
 
“DERECHOS HUMANOS Y MIGRACIÓN” 
Por Carlos de los Cobos  
Destaca que el municipio de Querétaro participa activamente en estos temas de antidiscriminación y apoya 
decididamente a estas personas, no desde el punto de vista asistencialista, sino con programas y proyectos, 
gracias a la visión del Lic. Loyola Vera. (El Universal Querétaro 11-A) 
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COLUMNA ASTERISCOS 
El funcionario de la Comisión Federal de Electricidad, Jesús Rodríguez Hernández, se vanaglorió de su 
partido, el tricolor, al referir que “al estar en el poder, dejó en claro que es un partido conocedor de la 
sociedad”. En referencia a la aprobación de las reformas estructurales, planteadas por el presidente Peña 
Nieto. El presidente de la Cámara Baja del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya Cortés, se encuentra en un 
dilema pues en el texto de la reforma política que propone su partido, queda una “laguna” que permitiría a 
los 200 diputados y 32 senadores plurinominales mantenerse cobrando sus dietas sin tener que pasar por 
las urnas para lograr su reelección. Tal como está la propuesta, se deja abierta la puerta para que puedan 
reelegirse sí tienen la venia de sus partidos. Prácticamente, todos estuvieron en la posada realizada este 
sábado por el PRI. Casi 7 mil tricolores se dieron cita en el ágape entre ellos diputados locales, delegados 
federales, alcaldes y funcionarios de los gobiernos estatal y federal, así como el Mandatario José Eduardo 
Calzada Rovirosa, Manuel Pozo Cabrera y Tonatiuh Salinas Muñoz. Al único que no se le vio en el festejo fue 
al presidente municipal capitalino, Roberto Loyola.  Por otra parte, en el PAN también se dieron los festejos 
por la Navidad y el próximo año, lo que es aprovechado por varios de sus militantes para continuar el 
contacto con la militancia. Un ejemplo, es el senador de la República, Francisco Domínguez Servién, quien se 
ha dejado ver en diversidad de reuniones. La última, en Amazcala, en el municipio de El Marqués, en donde 
comentó con los asistentes que en sus planes sigue la idea de ser candidato a gobernador.  Quienes también 
armaron su posada fueron los de Movimiento Ciudadano, particularmente el regidor en el municipio de 
Querétaro, José Luis Aguilera Rico. Por las redes sociales, el referido político presumió la presencia de los 
integrantes de La Sonora Dinamita, encargados de amenizar el festejo, aunque hubo quienes ni cuenta se 
dieron que el grupo artístico estuvo en la ciudad. La mañana de hoy, en el salón Gobernadores, dentro de la 
Casa de la Corregidora –sede del Poder Ejecutivo- se instalará el comité para la implementación y operación 
de la Alerta Amber en el estado. El acto, que estará presidido por el Gobernador José Eduardo Calzada 
Rovirosa, oficializa la vigencia de este dispositivo de búsqueda inmediata de menores de edad que 
presumiblemente hayan sido raptados o sustraídos de sus hogares de manera forzosa. A partir de hoy está 
funcionando. (a.m. 1-A) 
 
CARTÓN “LA PIÑATA FAVORITA…” 
Carbajal, dibuja a Germán Borja, con traje, sudando y pegándole con mucho esfuerzo a la piñata “Caso 
Carmelo”, al tiempo que alguien le dice: “Oye Germán, ¡También hay piñatas azules…¡”. (Plaza de Armas 6) 
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